

## OLÍMPICOS PARIS 2024: UNA EDICIÓN ÚNICA.



**T**uve la oportunidad de asistir a los Juegos de la XXXIII Olimpiada, en París. Tuve la suerte de asistir en 1968 a los JOs en Mexico. Esta vez he disfrutado mucho porque he asistido con parte de mi familia y ha sido una gran experiencia.

Hagamos un poco de historia. Los Juegos Olímpicos comenzaron en la antigua Grecia, hace alrededor de 2 mil 800 años. Se llaman así porque su sede era en la ciudad de Olimpia. No fue sino hasta finales del siglo diecinueve que un francés, de nombre Pierre Frèdy, barón de Coubertin, retomó la idea. Si la idea de las olimpiadas de antaño era unir al mundo griego a través de las competencias deportivas, la idea de hoy es también la misma: unir a la humanidad cada cuatro años sin importar nuestras diferencias.

Los parisinos básicamente huyeron durante las fiestas olímpicas. En momentos, la ciudad se podía sentir semi-desierta. Lo que sí había era mucha seguridad: además de los cuerpos de seguridad franceses, había otros tantos de países de alrededor del mundo. México no fue la excepción, ya que envió a elementos de la Guardia Nacional. Por otra parte, la inauguración fue un gran



espectáculo, que ni la lluvia pudo parar. Las delegaciones de deportistas se pasearon por el Sena, y el barco más numeroso fue el de Estados Unidos. En el de España también hubo muchos participantes. El de México no estuvo del todo mal.

La organización ha sido excelente. Por ejemplo, había voluntarios uniformados y entrenados que guiaban y apoyaban a los asistentes a los eventos. Por otra parte, las competencias se han desarrollado en lugares icónicos. Por ejemplo, el tiro con arco se llevó a cabo en Les Invalides. La esgrima y el taekwondo en Le Grand Palais. Y la equitación en El Palacio de Versailles. Estos son recintos con una gran historia, verdaderamente únicos y sumamente hermosos. Y, sin duda, así se disfrutaban aún más las olimpiadas.

La mayoría de las medallas las han ganado los participantes de países desarrollados. Francia ha puesto el ejemplo de cómo se puede realizar unos Juegos Olímpicos más sostenibles. Por lo pronto, dejan un estándar muy alto para los países anfitriones del futuro, y yo termino muy contento de haber podido asistir.